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INTERVIEW / ACTIONS SOCIALES DE LA FONDATION ORANGE CÔTE D'IVOIRE
(FOCI)

Habib Bamba (Directeur de la Foci) fait
le point

« En 17 années d'existence, 600 projets ont été réalisés
» 

S’adaptant continuellement aux besoins des
communautés, la Fondation Orange Côte d'Ivoire (Foci)
a investi plus de 15 milliards de F Cfa, dont la moitié
concerne des projets liés a la santé. Ses actions en lien
avec la santé portent sur la sensibilisation et la
formation sur les maladies cardiovasculaires. Dans
cette interview, Habib Bamba, Directeur de ladite
Fondation, en dit davantage. 

Que pouvez-vous dire de la Fondation Orange Côte
d’Ivoire ? 

La Fondation Orange Côte d’Ivoire est l’outil de mécénat de
l’entreprise de téléphonie mobile, Orange Côte d'Ivoire. Cet
outil est destiné à l’amélioration des conditions de vie des
populations. Créée depuis 16 années, la Fondation est

financée totalement par Orange Côte d’Ivoire avec pour but
de réaliser des projets dans des secteurs clés comme la
sante, l’éducation et la culture notamment pour la
préservation du patrimoine. À ces axes prioritaires, il a été
ajouté récemment la promotion du genre avec tout ce qui
est activité valorisant l’autonomisation des femmes et
l’inclusion numérique. Dans ses secteurs, la Fondation
mène une série de projets. De l’année 2016 à maintenant,
ce sont plus de 600 projets qui ont été réalisés dans ses
différents axes d’intervention. La Fondation Orange Côte
d’Ivoire est une organisation à but non lucratif créée par
Orange Côte d’Ivoire Le 26 novembre 2023. Notre objectif
principal est d'améliorer les conditions de vie des
personnes vulnérables en finançant des projets dans des
domaines importants tels que la sante, l’éducation, la
culture, l’inclusion numérique et plus récemment, la
promotion du genre. En 17 années, 600 projets ont été
réalisées par la Fondation Orange Côte d'Ivoire. 

Pourquoi avez-vous choisi d'ajouter l’autonomisation
de la femme aux axes prioritaires de la Fondation
Orange Côte d'Ivoire ? 

Ce plaidoyer, qui rentre sous notre axe prioritaire, a été
ajouté à notre dernière grande stratégie qui est la
promotion du genre. Pour la Fondation, la question de
l’autonomisation de la femme est importante car elle
permet d’améliorer les conditions de vie des femmes, toute
la société. Dans ce cadre, depuis 2015, la Fondation Orange
Côte d'Ivoire s’est engagée à soutenir les femmes dans leur
quête d’autonomie, et l’un de nos projets phare est le
projet ‘’Maison digitale”. À travers Les Maisons digitales,
nous formons les femmes dites ‘’Entrepreneures
vulnérables” en alphabétisation digitale, en éducation
financière et en Tic (Technologie de l'information et de la
communication ; Ndir). À ce jour, il y à plus de 6 000
femmes formées dans 20 Maisons digitales, sur l’étendue
du territoire. Au projet ‘’Maison digitale” s’ajoute l’opération
‘’Coup de cœur à féminin”, lance en 2016. Le ‘’Coup de cœur
Ô féminin” contribue au financement des meilleurs projets
des femmes des maisons digitales en vue de
l’autonomisation de celles-ci. Chaque année, ce sont en
moyenne une vingtaine de femmes qui sont fi- nancées. 

Quel est le point que vous faites des ‘’Maisons
digitales” ? 

L’année dernière, trois nouvelles Maisons digitales ont été
ajoutées pour atteindre le chiffre de 20 Maisons digitales.
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Ces 20 Maisons digitales, nous ont servi de cadre pour
former prés de 1 000 femmes par an qui sauront lire et
écrire, pour certaines, ou utiliser l’outil informatique pour
d’autres. Il permet également de renforcer leur
connaissance sur les bases de l’éducation financière Nous
avons atteint le chiffre de 6 271 femmes accompagnées
avec prés de 48 projets qui ont été financés dans le cadre
des prix ‘’Coup de cœur Ô féminin”. Elles sont autonomes
dans la conduite de projets et nous avons de plus en plus
de succès stories. À titre d'exemple, lorsque nous avons fait
le lancement à Adjamé, il y avait une des auditrices qui
avait son activité de poisson un peu artisanal. Elle à
bénéficié d’un financement de la Fondation et cela lui à
permis d’avoir des chambres froides. Aujourd’hui, cette
dame a Du développer son commerce et jouit d’une
indépendance financière. 

La santé est également un axe qui intéresse la
Fondation Orange Côte d’lvoire. N’est-ce pas ?

Effectivement, on a parlé de l’autonomisation de la femme
qui fait partie des nouveaux axes sur lesquels nous nous
concentrons. Mais en termes d’axes historiques, il y à la
sante, l’éducation et la culture. La sante est vraiment l’axe
principal de la Fondation pour améliorer la vie des
populations. Pour ce faire, nous avons plus de 50% du
budget de la fondation qui va sur des projets en lien avec la
santé. Les projets liés à La santé se concentrent autour de
la lutte contre les maladies cardiovasculaires,
l’hypertension artérielle, la santé mère-enfant, l’autisme, le
handicap et la construction d’infrastructure de santé. Ces
infrastructures sont constituées de maternités et de
centres de santé dans des villages ou dans des
communautés. 

Que doit-on retenir de vos actions sur l’axe de la santé
? 

En termes de nombre de projets, nous sommes à plus de
200 projets réalisés dans le domaine de la sante. IL y à une
trentaine de centres de santé qui ont été ouverts, les prises
en charge et les actions de dépistage qui ont touché des
milliers de personnes. C’est vraiment un axe stratégique
qui engloutit la moitie du budget de la Fondation. Plus de
15 milliards de F Cfa ont été investis dans la Fondation et la
moitié concerne des projets liés à la santé. 

Quels sont les acquis de la Fondation Orange Côte
d’Ivoire, 17 ans après sa création ? 

Je pense qu’elle à acquis aujourd’hui une maturité et un
dynamisme dans l’accompagnement des projets qu’elle
soutient. Pour notre bilan, par exemple, dans l'éducation,
des milliers d’élèves ont bénéficié de programmes de
bourses. Annuellement, une quarantaine de jeunes sont
pris en charge au lycée, et bientôt avec en plus un

accompagnement post Bac pour les plus méritants. Pour
nous, c’est vraiment un outil concret qui impacte les vies
des populations tous les jours. Sur notre axe sante, l’une de
nos priorités est La lutte contre les maladies cardio-
vasculaires. En effet, l'hypertension artérielle est
aujourd’hui la première cause de mortalité dans le monde.
Les cas d’Accidents vasculaires cérébraux (Avc) se
développent au quotidien. C’est pourquoi nous
accompagnons depuis 10 ans, l’Institut de cardiologie
d’Abidjan, ainsi que des associations et Ong (Organisations
non gouvernementales) qui sont actives dans la lutte
contre les maladies et cardio vasculaire et l’hypertension
artérielle.

M’BRA KONAN
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